
■宗教法人天台宗大雄山南泉院住職
　宮下　亮善

○忘れられた歴史
　～西南之役薩軍戦没者菩提寺の事～
・廃仏棄釈と薩軍の寺院『神仏分
離令と国家神道』
・明治６年（１８７３）の政変の真相
　西郷さんは“征韓論者”か“遣韓使節論者”か
　そもそも『征韓論』とは…
・西南之役薩軍戦没者菩提寺《浄光明寺の略縁
起》
・『征韓論の歌－遣韓論の歌』
・西南之役１４０年記念
　『西南之役官軍薩軍恩讐を越えて』慰霊塔除幕

式と式典について

ゲスト卓話＝忘れられた歴史～西南之役薩軍戦没者菩提寺の事～ゲスト卓話＝忘れられた歴史～西南之役薩軍戦没者菩提寺の事～

会  長  の  時  間 丸山　　修

　皆さん、こんにちは。会津若松西
ＲＣ５５周年記念公開例会が６月４日
（日）に開催され、海江田会員、椨会員、
尾堂会員、加島会員、私丸山の計５
人で出席して参りました。会津では
式典がおごそかに執り行われ、地元
の芸者さんの華やかな祝いの舞で始まる祝賀会は大
変盛り上がりました。私たちも歓待を受け、感謝し
ながら、今頃は鹿児島に向かって帰りの最中です。（予
定稿）
　青﨑会長エレクトにはご面倒をおかけいたします
が本日の会長の時間、７月からの予行演習と思って
自分のペースで存分にやって頂けたらと思います。
　鹿児島中央ＲＣと会津若松西ＲＣの友好盟約が締
結されたのは、１９９７年１月１０日です。２０年
の歴史があります。会員歴２０年以上の会員はリア
ルタイムでこの盟約の締結を経験しておられます。
生き証人として語れるのは尾辻会員以前の入会者１５
人しかいないという事になります。そこで、そもそ
もどういう経緯でこの友好盟約が結ばれたのか調べ
てみました。
　先ず、戊辰戦争という薩摩と会津の歴史があり、

会津の先達の受けた迫害や怨念は長きにわたり拭い
去る事は出来ない。今でもそうでしょう。こんな環
境の中で友好盟約を取り交わせた事は、奇跡が起こっ
たとしか思えない事案です。
　これには当時の初瀬ガバナーに海江田ガバナーが
会津のロータリークラブと交流を図りたいので協力
して欲しいと要請したが、どこのクラブも受けてく
れないだろう。もし受けてくれるとすれば、田中文
雄会長の会津若松西ＲＣしかないとの思いで交流を
したい旨の文書を出したそうです。
　島津修久（のぶひさ）会長、中原勲幹事年度のこ
とでした。会津若松西ＲＣは田中文雄会長、佐竹　
功幹事年度でした。
　そして頻繁にお互いやり取りをしているうちに、
会津に島津家直系の第３２代当主からロータリアン
として、要請があるのを無下に拒否するのも如何な
ものかと。田中文雄会長の決断によりクラブ内をま
とめて頂き調印に至ったと聞いております。
　どんな事でも２０年も経つと当初の理念も薄れ、
ものごとは易きに流れやすくなるものです。
　先ほど１５人知っていると書きましたが、まだ１５
人いるのです。
　１５人の先輩方にお聞きしながら皆様とこれを学
習会のテーマとしたいと思います。

会員卓話＝海江田　順三郎君　「天文館今昔」
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興津ガバナー補佐訪問
次年度委員会別打ち合わせ

次 回 例 会　平成29年6月19日（月）

6月5日のスマイル  小計 39,000円　2016～2017年度　累計988,149円

●丸山　修君・吉田　健朗君／宮下住職様、本日の卓話よろ
しくお願いします。会長不在につきおわびもこめてスマイ
ルいたします。
●吉田　健朗君／永年ご愛顧いただきました事務局上野さ
んが今月一杯で退職となります。後任の事務局候補者とし
て今日もオブザーバーで来てもらっています高橋夏記（た
かはしなつき）さんを予定しています。上野さん同様よろし
くお願いします。正式には今月の理事会へ報告ののち再来
週簡単に紹介します。
●丸元　貞夫君／①第７０期３／３１の決算が５／３１に
て無事終了しました。今秋９／２２の創立７０周年にむけ
て念願の売上高７０億円を達成しました。ホッとしており
ます。
②今週末１０（土）、１１（日）、１２（月）の３日間例年の展示
会「どてらい市」が始まります。宜しく御来場の程。
③昨日我が巨人軍が見事に１０連敗しました。ヤケッパチ
でスマイルします。
●小原　正信君／４０周年記念誌発行に際しまして、ご協
力頂きました多くの会員の皆様と、特に職業奉仕に徹して
頂きました川路会員のご努力に感謝申し上げます。
●本坊　修君／来週の例会は残念乍ら欠席致しますのでス
マイル致します。
●前迫　実君／本日の卓話者宮下亮善先生は私の３０年来
の友人です。卓話をお引き受けいただき感謝申し上げます。
郷土の歴史を勉強させていただきます。
●石塚　俊雄君／我国とミャンマーの橋渡し役を永年やっ
ておられる宮下住職の御来訪、心から歓迎致します。又昨日
多賀山で行われた東郷平八郎記念祭に軍歴もない私は歴史

ある水交会の副会長として役割を果たしました。昨今東ア
ジアの緊張状態に在る時先達の偉烈を仰慕し、若い人達に
伝えていく必要性を痛感しています。
●平山　勢津子君／お誕生日祝ありがとうございます。体
調を崩し長くお休みしてしまいすみません。これからは体
をはやく直し又皆さんとワイワイやりたいです！よろしく
お願いします。
●福山　孝子君／本日、米山記念奨学生のアミナさんが奨
学金授与のため、例会出席されています。本日例会終了後
に、中原会員御夫婦からアミナさんへ着物（和服）の贈呈が
行われます。中原会員は前回、米山記念奨学生ベトナム人の
ホー・ティー・ハーさんへも美しい着物一式を贈呈して下さ
いました。暖かいお心遣いに心から感謝致します。
●吉村　隆博君／お誕生日お祝い有難うございます。５１
才になります。この歳になると、特に感想もございません。
●三島　浩幸君／鹿児島県設計事務所協会総会が先週、開
催され、新たに青年部会が創設され、初代の青年部会長に選
出されましたことをご報告させていただきます。私が、青年
部と疑問を持たれる方もいらっしゃると思いますが、他業
種同様、業界内の高齢化が顕著であり、私が青年部会長です。
しばらくは鹿児島県建築業界の為、設計事務所協会の活動
にがんばりたいと考えております。あわせて、ロータリー活
動もなるべくサボらないように頑張ります。今後ともよろ
しくお願いします。追伸　昨日、吉田さんご推薦「美しい星」
鑑賞させていただきました。現代の職種に由紀夫の作品が
マッチして、大杉家のバラバラ感、楽しかったです。みなさ
んも是非、ご覧ください。
●川路　理幸君／誕生日祝ありがとうございます。年は言
わずにおきます。年齢を考えずにこれからも元気にいきた
いと思います。
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ロータリーソング：「奉仕の理想」
職業宣言唱和：１・２
ゲスト紹介：卓話者＝大雄山南泉院　宮下　亮善住職
　　　　　　米山記念奨学生　モスアミナサリナさま 
食事：「米山ランチ」
会長挨拶：副会長　青﨑　彰君
奨学金支給：モスアミナサリナさま
誕生日お祝い：吉村　隆博君（８日）　森園　千廣君（18日）
　　　　　　　川路　理幸君（23日）　平山　勢津子君（24日）
　　　　　　　池脇　剛君（30日）
会務報告：幹事　吉田　健朗君
１）本日の配布　　①週報　②40周年記録誌　
２）本日新旧合同理事会　18:30～　於：ふぁみり庵はいから亭与次郎本店
３）市内ロータリークラブ新旧合同会長幹事会開催
　　6/6（火）18：30～　東急ＲＥＩホテル
　　参加者＝丸山　修君・吉田　健朗君・青﨑　彰君・小福田　博君
４）ＲＣＣ例会　11：00～　鹿児島市中央公園
　　6/11（日）　指名出席者⇒宮脇・本坊・林　各会員

５）次週例会プログラム
　　6/12（月）・会員卓話＝海江田順三郎君
　　　　　　　　「天文館今昔」
　　　　　　　・広報雑誌・ＩＴ委員会　＝友のみどころ 
出席報告：出席委員会
スマイルボックス：親睦委員会
委員会報告 
３分間情報 
卓話：卓話者紹介＝前迫　実君
　　　大雄山南泉院　宮下　亮善住職
　　　忘れられた歴史～西南之役薩軍戦没者菩提寺の事～

第1857回例会
前々回（5月22日）の補正
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